

議会広報広聴常任委員会会議録

(閉会中 令和4年 6月 2日)

長 与 町 議 会

長与町議会議会広報広聴常任委員会会議録（閉会中）

本日の会議 令和4年 6月 2日
招集場所 長与町議会会議室

出席委員

委 員 長	八 木 亮 三	委 員	松 林 敏
委 員	西 田 健	委 員	中 村 美 穂
委 員	内 村 博 法	委 員	安 藤 克 彦
委 員	竹 中 悟		

欠席委員

副 委 員 長 安 部 都

職務のため出席した者

係 長	江 口 美和子	主 任	村 田 潤 哉
-----	---------	-----	---------

本日の委員会に付した案件

- (1) 議会だより 181号について
- (2) 議会だより 182号について
- (3) その他

開会 9時30分

閉会 10時12分

○委員長（八木亮三委員）

皆さんおはようございます。本日の議会広報広聴常任委員会を定足数に達しておりますので始めたいと思います。会議次第に沿って進めさせていただきます。まず1番目、議会だより181号についてですが、こちらについて、何か発行後に改めてお気付きたがもしもありの方がいらっしゃればおっしゃっていただければと思いますが、いかがでしょうか。特ないようでしたら、また次回以降も、都度、181号に限らず以前のもので気付いたことや今後に生かせるものがあれば、もちろんおっしゃっていただければと思いますので、181号については終わりたいと思います。

次に次号182号についてです。こちらについて会議次第に沿って事務局の方から説明していただきたいと思います。

村田主任。

○主任（村田潤哉君）

まず182号についてですけれども、第2回定例会については先日議会運営委員会がございまして、会期日程が6月7日から15日までの9日間という予定となりました。議案等につきましては9件、一般質問につきましては13人の方が登壇なされます。まず資料の次第の次の紙ですね。紙面構成表についてですけれども、昨年の6月議会号を参考に4の倍数ということで、20ページの予定を組ませていただきました。一般質問については、一次チェックの担当委員をあらかじめ順番に入れさせていただいております。また編集後記につきましては五十音順ということですので、今回、中村委員になろうかと思います。よろしくお願ひいたします。その他のページにつきましては、ボリューム等については、過去の議会だよりを参考に入れているだけですので、また議案の細部が見えてきた段階でご協議いただければと思っております。ページ、紙面構成表については以上です。

続いて編集日程についてですけれども、次の紙をご覧いただきまして、一般質問が6月8日から10日に行われますけれども、こちらの一般質問の原稿を翌週の6月13日月曜日の開会前までにご提出いただけるように予定をしております。これをその日のうちに広報委員の皆さんに配布をして、一次チェックをお願いするように考えております。その週の水曜日15日に広報委員の方からお返しをいただいて、業者の方に投げようと思っております。閉会が6月15日ですけれども、議案等の記事についてはその翌週の22日水曜日のお昼までにいただくということで考えております。こちらについては写真やイラストなどの締切も同様にお願いしたいと考えております。翌週6月27日月曜日の朝から一般質問の確認とその他の原稿の読み合わせ、そして、翌7月6日水曜日の朝9時半から全体の確認ですね。そして最後の確認をさらに翌週の月曜日、7月11日の朝からということで予定を組ませてもらっています。こちらの編集日程については、決算監査の都合でこの日でなければ広報委員会が開けないというようなところで予定を組ませていただいていますけれども、どうしてもご都合が悪い委員の方いらっしゃいま

したらおっしゃっていただければと思っております。最後のページですね、議会だよりの編集に当たってのお願いということで、6月7日に予定されている全員協議会で配布を考えている文書となっております。

○委員長（八木亮三委員）

今ご説明いただいたとおりなんですが、紙面構成表案にあります2、3、4ページについては、一応案ということですので、議案の内容および審査内容や結果等によるんですが、補正予算で2ページを1ページ使って、3、4ページ、賛否表も恐らくそれほどページを1ページ取るほどじゃないと思いますので、3、4ページを使ってその他の議案の説明のような形になるのかなと考えられるかと思います。これについてはまた、通常のとおり定例会初日、本会議と全員協議会、その他、その後恐らく各委員会が総務と産業であると思いますので、それが終わった後に広報委員の皆さまにはちょっとお集まりいただきて、各委員会のページ担当者、記事の担当者などを再度、あとはページ割りを決めたいと思っておりますのでよろしくお願ひいたします。臨時議会の際の期末手当の変更については、賛成反対討論もありましたので、記事、議案内容とともに掲載することになると思います。その他は今回の議案の概要を見る限り給食費条例とかになるのかなと思いますが、それもまた7日に皆さまから案をお出しitなければと思います。それから19ページのところにアンケートとありますが、ちょっと説明していただきてよろしいですか。

村田主任。

○主任（村田潤哉君）

アンケートを、3月定例会以後の議会だよりを作成するための議会広報広聴常任委員会でも話があっていたようなんですが、昨年は4月発行の議会だよりにアンケートを載せたところ、今年はちょっと4月発行の分は見送って、6月、今回の議会だより、もしくは次の議会だよりの方でアンケートを実施しようという話があっていたようですので、今回の紙面構成表の案の中に入れさせていただいております。今回の議会だよりに載せるかどうかご協議いただければと思っております。

○委員長（八木亮三委員）

暫時休憩いたします。

（暫時休憩）

○委員長（八木亮三委員）

休憩を閉じて委員会に戻します。

そうしますと紙面構成表案については今出していただいたものから、アンケートについては183号の予定ということで、ご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

そうしましたら、今回は掲載は見送りまして次回以降ということに予定いたします。次に、先ほど説明していただいた日程表なんですが、先ほどのご説明のとおり、ちょつ

と今回は開ける日程が限られている関係で月曜日、水曜日、月曜日という感じなんですが、何かこちらでちょっとご出席が難しいというような日程がおありの方はいらっしゃいますでしょうか。もしないようでしたら提案いただいた事務局の編集日程案で、ご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」の声あり）

では一応こちらで今後2回目以降を進めたいと思います。2回目は結構時間もかかりまして、場合によっては3回目もちょっと午後に回る可能性も一応踏まえてご出席いただければと思います。恐らく4回目は午前中で終わるような感じかなと思います。そうしますと182号につきましては、以上で終わりたいと思います。

最後に会議次第の（3）、その他について皆さまから何かございますでしょうか。

竹中委員。

○委員（竹中悟委員）

この議会広報以外のことでもいいですか。これちょっとお尋ねしたいんですけど、もうぼちぼち研修というのも始めるといけないと思うんですよ。長与町の受け入れも何回かもうあってるみたいだけど、それについて議運でどういう話し合いがあるのかちょっと分からぬからですね。その辺は事務局は分かりますか。研修についての。

○委員長（八木亮三委員）

江口係長。

○係長（江口美和子君）

今、視察研修のことについてのお尋ねだったかと思いますけれども、議会運営委員会におきまして、本町の各常任委員会での視察研修につきましては、議長の方からコロナウイルスの感染状況を鑑みながらという言葉は付きましたけれども、その上で視察研修の方を行うことはもう検討しても大丈夫という話がありましたので、そのように皆さまご承知いただければと思います。

○委員長（八木亮三委員）

竹中委員。

○委員（竹中悟委員）

もちろんコロナ対策が一番大切なんですね。今、議会も簡素化して時間短縮してやっているんですけど、少しほぼちぼち、やはりもう経済的にも世間も動き出してるから、そういうことについても今年度1回ぐらいやれるようなチャンスがあればということで、検討しといていただきたいとそういうふうに思っています。

○委員長（八木亮三委員）

その他ですが、ちょっと先にお手元にお配りしております長与町議会Facebook運用ガイドラインというのがありますて、これをお配りしましたのは、現状長与町議会のFacebookページは、定例会と臨時会の開催の予定のお知らせやその結果など、定例会、臨時会だけ掲載しているのが現状です。以前は議会広報広聴常任委員会なんかも開催の

たびに掲載をしていたりはしたんですが、このFacebookを使い始めた頃はＳＮＳの中でもFacebookがメインストリームだったっていうこともあって、ある種力を入れていた部分もあったのが、ちょっと最近はFacebookを利用者というか閲覧者が少ないとすることもあって、ちょっと情報をあまり積極的に出していなかつたという面もあろうかと思いますが、先日の研修の北川先生の話などからもやはり町民に対して情報公開であったり、議会のことを知らせるというのは重要だということもあって、確かにそれをちょっと何といいましょうか、軽んじていたなど反省するところではあるんですが。繰り返しになりますが、今Facebook、なかなかあまり閲覧者も少ないという現状もあることはあります。そこで皆さまにお諮りしたいのは、この紙の裏面にその他の例えば各常任委員会、広報広聴もそうですし、議会運営委員会やあとは各総務と産業ですね。委員会なども開かれるたびに記事を掲載、今後していく方がいいかどうか。もしするとなるとここに裏面にあるとおり、その記事の作成は議運であれば議運長、各総務、産業の場合は、その委員会に所属する広報広聴委員のどなたかに書いていただくということになります。そこで今後こういったものも掲載していくかどうか。今日結論を出さなくてもいいんですが、ご意見があればお伺いしたいと思います。ちょっとといったん休憩にいたします。

(暫時休憩)

○委員長（八木亮三委員）

休憩を閉じて委員会に戻します。

その他に広報広聴全般でも結構ですが、何かございますでしょうか。

ないようでしたら本日の議会広報広聴常任委員会はこれで終了いたします。お疲れさまでした。

(閉会 10時12分)